

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Una fiesta conmovedora en la fortaleza heroica de la Ciudad Universitaria 7.
Otro caso heroico de los Requetés 2.
Milagroso salvamento de un muchacho en la catástrofe del «Hindenburg»... 2.
La situación en Barcelona sigue siendo gravísima..... 6.
La No Intervención de Inglaterra..... 6.

Año II

Viernes 14 de Mayo de 1937

Núm. 256

Centenares de cadáveres rojos delante de las posiciones de nuestro sector

Nuestros aviones destrozaron dos caravanas de camiones enemigos

Los «cazas», barrieron las trincheras rojas, causándoles numerosas bajas

En el frente de Toledo no hubo otras novedades destacables

(Crónica de nuestro enviado especial en el frente)

El día de ayer fué de calma casi absoluta en nuestro frente. Se conoce que a los rojos les ha quedado pocas ganas de volver a hacer piruetas después del rudo golpe recibido. Las noticias que completan las informaciones de estos días confirman plenamente el quebranto que han tenido sus tropas, que merece como pocas veces el calificativo de desastre. Y que no digan que no han echado el resto en el intento vanamente realizado. Veinticinco batallones han movido en sus furiosos ataques por este sector, que consistían un total de seis Divisiones. A las cinco brigadas, cuyos nombres ya dejamos apuntadas, tenemos que añadir una más: la brigada Uribarri, que apareció en los últimos combates de anteaer y que, como digna compañera de las anteriores, llevó también lo que se merecía.

Todas las declaraciones de los evadidos de aquel infierno, los mismos cálculos que hace el Mando y el brusco silencio que ellos observan, no dejan lugar a duda sobre el estado en que han debido quedar después de su trágica aventura.

Así, en el día de ayer, la nota destacable fué la calma de que gozó este frente. Nuestra Artillería continuó castigando los lugares donde se suponían concentraciones y un ligero tiroteo a ratos, fué lo único que hubo de naturaleza bélica. Ya casi a la caída de la tarde, nuestros aviones hicieron una excursión por aquellos parajes. Ante el gozo de la población civil, que llenó azoteas y hasta tejados para presenciar el vuelo protector de los aparatos amigos, aquéllos se acercaron a la línea roja. A los pocos instantes de vuelo, tres espléndidos trimotores dejaban caer varias bombas sobre terreno enemigo, levantando grandes columnas de humo. Los pilotos habían observado que en una casa llamada Molino Alegre, entre Guadamur y Argés, los marxistas tenían concentrados más de una docena de camiones, que debía de transportar material y fuerzas. Sobre ellos fueron las primeras bombas que hicieron astillas los vehículos enemigos. A continuación, en la casa de Zurraquillo, entre el arroyo Guajarás y el cercado Barrao, fué descubierta otra concentración de camiones de más de veinte de ellos. Los aparatos de bombardeos, después de localizarlos perfectamente, dejaron caer a placer su carga y a los pocos instantes pudieron verlos incendiados, mientras otros habían quedado deshechos por el efecto de la metralla. El día de

ayer fué una buena demostración a esos pájaros criminales de los marxistas que asesinan a la población civil de las ciudades, como si nada tuviesen que realizar en el campo. Más de treinta camiones le fueron destrozados, sin contar las bajas que tuvieron ni el material perdido. Ha sido una buena venganza que el pueblo de Toledo, con ese egoísmo inevitable de lo humano, contempló satisfecho y hasta disfrutando después de la bárbara fechoría de la mañana de anteaer.

Una vez que los aparatos de bombardeo realizaron su cometido, tocó el turno a los aviones de caza. Quince aparatos habían estado evolucionando sobre la ciudad y el frente en actitud pacífica y levantando el entusiasmo del público que los contemplaba. No bien los trimotores se retiraban a su campo, los cazas nacionales se fueron lanzando sobre las fortificaciones rojas, abriendo las ráfagas de sus ametralladoras sobre ellas. El espectáculo era emocionante. Desde una imponente altura picaban los aviones a ras del suelo, volviendo a subir en perpendicular con un gesto de gallardía y de triunfo.

En las trincheras los rojos no había de encontrar lugar para ocultar su pavor y su arrepentimiento. Una y otra vez se repitió la escena con igual suerte, produciendo en el enemigo numerosas bajas. De una manera paulatina fueron desfilando los aparatos, mientras en el aire, a una altura inverosímil, una escuadrilla oteaba el ancho horizonte en estrecha vigilancia. Ni un aparato rojo hizo acto de presencia. Son demasiado cobardes y, haciendo honor a su condición de piratas, buscan la alevosía de la hora y la impunidad de la sorpresa.

Poco a poco, entre estas demostraciones, el aire se fué quedando limpio del zumbido de los motores.

En un instante, ha pasado por nosotros la alegría de la ciudad en el día de ayer. Era algo que no se pudo disimular como una expansión instintiva. Pero recordando esto, también hemos tenido presente a nuestros hermanos de las trincheras. ¡Con qué júbilo, después de estos días sin descanso, no sentirían ellos la labor de nuestros aeroplanos! Lo que para unos era terror y desolación, para los nuestros era ayer admiración y entusiasmo. Y en el fondo de cada uno, orgullo del heroico deber cumplido y la confianza y la alegría de la victoria consumada.

A todos los españoles

Nota de la Delegación Nacional de Asistencia al Frente y Hospitales

Al constituirse en Burgos la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, bajo la Jefatura de María Rosa Urraca Pastor, nombrada por el Jefe Nacional del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Generalísimo Franco, hace un llamamiento a la inagotable caridad de todos los Católicos Españoles y Extranjeros segura de que han de redoblar sus aportaciones para llevar a los combatientes y a los heridos o enfermos el consuelo espiritual y material de sus hermanos.

No necesitamos destacar la labor altamente cristiana y patriótica encomendada a esta Delegación, y pedimos a todas las Organizaciones Provinciales y Locales, fundidas ahora en una sola y grande entidad política, que prosigan con todo entusiasmo y actividad la propaganda encaminada a que la retaguardia vibre al unísono con los corazones de esos soldaditos españoles que en el Frente luchan y mueren, con heroísmo sin par en la Historia, en defensa de nuestra Patria y de nuestra Civilización cristiana.

Y esa juventud heroica que tan alegre y generosamente viene ofreciendo el sacrificio su blime de su sangre y su vida en los frentes de combate y que gracias a ella pueden seguir disfrutando con sosiego y tranquilidad de sus bienes, los que viven en la retaguardia, bien ganado tiene el cariño y el reconocimiento de todos los buenos españoles y estamos seguros que han de redoblar sus aportaciones en metálico, especie y efectos, para que en lo posible nada falte a nuestros soldados y puedan así apreciar ostensiblemente cuánta es la gratitud del pueblo español a tanto heroísmo desinteresado.

Quien pudiendo, y aun con sacrificio proporcionado a sus recursos y a sus medios, no responda a este llamamiento, que no se diga buen católico y español.

La Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, ha instalado sus Oficinas Centrales, que están ya funcionando, en Burgos, Calle de Benito Gutiérrez, número 1, segundo, a donde debe dirigirse toda la correspondencia y en ella, se reciben cuantos donativos en metálico, especie y efectos se le remitan.

LEA USTED en la plana 7.^a la interesante información del emocionante acto de la Consagración al Sagrado Corazón de Jesús de los heroicos defensores de la Ciudad Universitaria.

Al igual que en los demás frentes, ayer no hubo novedad en el de Toledo

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 13 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Cañoneos sin trascendencia. Nuevamente ha sido bombardeada por los rojos la población civil de Zaragoza, causando un centenar de víctimas inocentes entre mujeres y niños, continuando así su labor de barbarie.

Frente de Soria.—Se presentaron 67 paisanos, de ellos 18 con armamento.

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinante ha imposibilitado la actividad en el frente de Vizcaya, llevándose a cabo dos ataques enemigos solamente en el sector de Vizcarri, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Frente de Asturias.—Sin novedad con fuertes tiroteos, pasándose a nuestras líneas 12 milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—En el sector del Tajo reina completa tranquilidad. En frente de nuestras posiciones permanecen centenares de muertos de los últimos combates, de ellos una gran mayoría de extranjeros de las brigadas internacionales, en especial de las nombradas de Lister y Dimitroff, así como de las mixtas llamadas de Campesinos y Ulibarri. Son, por tanto, falsas cuantas noticias propalan las radios rojas acerca de éxitos obtenidos en los sectores del Tajo y Guadalajara, tratando de falsear la verdad para engañar a los combatientes de los demás frentes.

Frente de Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad, con ligeros tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

Salamanca 13 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Nuestras tropas, a dos kilómetros de Plencia

Los marxistas incencian el pueblo

Roma.—Según noticias que se reciben de Salamanca, las fuerzas del general Mola prosiguen su impetuoso avance en el frente de Vizcaya. Los soldados nacionales se encuentran a dos kilómetros de Plencia. Anoche los marxistas incendiaron el pueblo antes de abandonar.

Un batallón rojo, que intentó aproximarse a las posiciones nacionales del Soullube, fué totalmente aniquilado. Las batallas libradas en las alturas del Soullube y Vizcarri, les han costado a los rojos más de 15 000 bajas entre muertos y heridos.

La intervención anglo-francesa en Bilbao, sometida al tribunal de El Haya

Salamanca.—El señor Yanguas Messía ha salido para Holanda. Lleva la representación del Generalísimo para asistir a los debates que el Tribunal Internacional de El Haya ha de celebrar con motivo de la transgresión del pacto de no ingerencia que Inglaterra y Francia han hecho al prestar ayuda a los sitiados vascos, alegando un humanitarismo que no hará más que prolongar la guerra.

El diario ruso "Pravda" contra la FAI y el POUM

Moscú.—El diario oficial «Pravda» en un artículo de fondo, comenta los sucesos de Cataluña, diciendo que los principales culpables de la situación creada por los troskistas, que en España forman el partido obrero de unificación marxista.

Dice que ellos, ayudados por ciertos elementos anarquistas, fueron los que lanzaron a la unión a las dos grandes Sindicatos obreros de España para más tarde ser el principal obstáculo para que se llegase a una verdadera inteligencia.

Termina diciendo que hay que combatir al POUM y a la FAI hasta llegar a su completo exterminio.

Hungría se prepara a recibir a los soberanos belgas

Budapest.—Siguen con gran actividad los preparativos que se efectúan en la capital de Hungría para la próxima visita de los soberanos de Italia. Entre los festivos que se organizan figura un gran desfile militar y una manifestación de campesinos húngaros en trajes nacionales.